

Chile extiende áreas marítimas y anuncia Centro Subantártico



Santiago de Chile, 31 may (RHC) Chile extendió sus áreas marítimas protegidas en la Reserva de la Biosfera de Cabo de Hornos, a la vez que anunció la construcción del Centro Subantártico en la ciudad de Puerto Williams.

En un encuentro efectuado en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, el doctor Ricardo Rozzi, director del Programa de Conservación Biocultural Subantártico, detalló las iniciativas conjuntas con el Estado de Chile.

Destaca en la protección de los océanos dentro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, la implementación de la Reserva de la Biosfera de Cabo de Hornos, con una extensión y creación de zona marina protegida en el Paso de Drake.

El Paso Drake o Mar de Hoces es el tramo que separa América del Sur de la Antártida. A ello se suma en la idea de Chile, la implementación de estudios del cambio climático en Diego Ramírez e Isla Hornos y la puesta en marcha del Centro Subantártico.

La red de monitoreo del cambio climático ya se encuentra instalada con tres puntos de investigación en Parque Etnobotánico Omora de Puerto Williams, Isla Hornos y Diego Ramírez, explicó el doctor Rozzi.

Estos sitios, que aportan información del clima, de flora y fauna de la zona, están conectados con una red chilena y otra internacional que permite ver los efectos del calentamiento global en todo el orbe.

Junto con los compromisos voluntarios de Chile respecto a las zonas marítimas protegidas, a partir de las conferencias internacionales Nuestro Océano, la ampliación de la Reserva de la Biosfera Cabo de Hornos lleva un proceso burocrático.

Se trata de una solicitud del Estado de Chile a Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) para renovar esa categoría otorgada en 2005.

Rozzi explicó que distintos organismos nacionales trabajan en la elaboración de la propuesta que contempla adicionar una zona marítima en alguna categoría de protección.

El otro tema sustancial de la cita en la Cancillería chilena se concentró en la muestra de una maqueta de lo que será el Centro Subantártico Cabo de Hornos, cuya construcción comenzará en septiembre próximo y espera terminarse en 2019.

Una instalación que dará mayor peso a Puerto Williams en su afán de convertirse en una verdadera ciudad, la más austral del mundo, con tres pilares en el funcionamiento del centro, turismo sostenible, educación y ciencia e investigación.

Isauro Torres, director de Medio Ambiente y Asuntos Oceánicos de la Cancillería, ponderó la calidad de proyectos de beneficios académicos, científicos, turismo absolutamente responsable y sostenible.

En el encuentro estuvieron presentes además el senador Eugenio Tuma; Mary Kalin Arroyo, directora del Instituto de Ecología y Biodiversidad; y Francisca Massardo, directora Universidad de Magallanes-Puerto Williams.

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/131304-chile-extiende-areas-maritimas-y-anuncia-centro-subantartico>



Radio Habana Cuba